



## Debate político

### Gobernanza multinivel: recuperar la confianza

Viernes 27 de octubre - 09:00-10:00

Grand Ballroom, Selçuklu Congress Centre

#### Antecedentes

Los Consejos Políticos se crearon en 2017 con el objetivo de ofrecer a los y las representantes políticas la oportunidad de participar en la formulación de políticas de la Organización y de plantear sus puntos de vista ante los órganos de gobierno de CGLU. Suelen reunirse dos veces al año en el marco de las reuniones estatutarias de CGLU para presentar iniciativas, ideas y recomendaciones que fomenten el empoderamiento y enriquezcan el debate político en el seno de la Organización.

Durante sus primeros cinco años de existencia, los Consejos Políticos introdujeron avances significativos no solo en la narrativa de la organización -con contribuciones sustantivas a nuestra agenda sobre el Derecho a la Ciudad o la NUA, entre otras- sino también en cuanto a procesos innovadores que han sido clave para el posicionamiento internacional de la red, como los Diálogos de Paz. Reconociendo este legado y con la voluntad de construir sobre sus cimientos, los Consejos Políticos son el motor de las prioridades estratégicas 2022-2028 de la Organización Mundial.

#### Los Consejos Políticos renovados

En la era del Pacto para el Futuro - Declaración Política de Daejeon, este mandato renovado establece la próxima etapa de los Consejos Políticos de CGLU y canaliza su legado a través de cinco áreas transversales que servirán como puntos de entrada en nuestra conversación con la comunidad internacional. Con el cuidado y los derechos humanos como ejes transversales, los cinco Consejos Políticos se basan en las prioridades existentes de nuestra membresía para ampliarlas y renovarlas a través de cinco pilares que engloban nuestro compromiso común por las Personas, el Planeta y los Gobiernos. Reclamar los Bienes Comunes, Redefinir las Finanzas y las Economías de la Igualdad, Recuperar la Confianza, Renaturalizar



y Vincular lo Local a lo Global son a la vez nuestro compromiso y nuestras prioridades para vislumbrar juntas el futuro.

### **Los Ejercicios de Visión de Futuro: abrirse paso al unísono**

Más allá de la evolución de los temas, también se renueva y amplía el espacio de interlocución, añadiendo un diálogo estructural con la sociedad civil autoorganizada en el proceso de Town Halls. Este espacio de diálogo se organizará en forma de Ejercicios de Visión de Futuro que, bajo el mandato de cada consejo político, se convocarán al menos una vez al año. Todos los miembros de los Town Halls están invitados a participar en esta conversación estructural y a realizar aportaciones orales o escritas al plan de trabajo de los Consejos Políticos cuando sea necesario y en coordinación con los demás mecanismos y procesos incluidos en los mismos (esto es, Comunidades de Práctica, grupos de trabajo, etc.).

### **Gobernanza multinivel: recuperar la confianza**

Un factor clave en la reconstrucción de la confianza es la participación de la ciudadanía en los procesos de toma de decisiones en sus ciudades. La innovación local es necesaria para promover acciones audaces y alianzas que construyan confianza en un contexto de creciente polarización, el surgimiento del extremismo y la proliferación de burbujas de comunicación. El Ejercicio de Visión de Futuro sobre Confianza dejó claro que nuestra base comparte el llamado de la Agenda Común del Secretario General de la ONU de construir confianza como condición necesaria para lograr el nuevo contrato social. Fue evidente un entendimiento compartido de la gravedad y complejidad de los actuales generadores de desconfianza. Así mismo, hubo un deseo compartido de asegurar entornos seguros para los y las funcionarias electas, para que puedan tomar riesgos y fomentar innovaciones institucionales que mejoren la participación de la población en las instituciones públicas. La proximidad, la transparencia y la co-creación se destacaron como formas de construir confianza en el ámbito político, mientras que el periodismo de calidad y la cooperación científica se destacaron como herramientas útiles.

El Consejo Político sobre la Gobernanza Multinivel: Recuperar la Confianza avanzará en la reflexión sobre cómo dar forma a la democratización como un camino hacia la igualdad, fomentando un entorno propicio para la democracia local y la descentralización; promoviendo la transparencia, la rendición de cuentas, la



gobernanza abierta y la lucha contra la corrupción. Explorará cómo avanzar en lo anterior, tomando un enfoque interseccional para la política y la programación participativas, y promoviendo procesos participativos para involucrar a todos los residentes en la toma de decisiones y la supervisión de la gobernanza local. Este Consejo Político se centrará en la renovación de la democracia local (incluyendo la ciudadanía, la renovación de las instituciones públicas y las necesidades de las comunidades). Continuará basándose en la idea de que la gobernanza multinivel debe estar preparada para abordar las nuevas demandas de respuesta a emergencias complejas (colapso climático, emergencias de salud, crisis de seguridad y energía, crisis de derechos y ciudadanía para las comunidades) y abogará por la relación inseparable entre los servicios públicos y la confianza. Así mismo, deliberará sobre herramientas estratégicas para considerar a los gobiernos locales y regionales como un entorno propicio para recuperar la confianza.

## La Sesión

En el marco del Consejo Mundial que aprobará la composición y los objetivos de los nuevos consejos políticos, esta sesión se centrará en consolidar el legado de la fase anterior y esbozar las prioridades temáticas y los procesos de referencia que guiarán el trabajo de la nueva generación de consejos políticos.

## Agenda

### Sentando las bases

9:00- 9:05

*A cargo del Secretariado Mundial de CGLU*

### El legado

9:05 - 9:20

Esta sesión adoptará la forma de un panel de discusión con los principales actores implicados en los Consejos Políticos y en los procesos vinculados. Compartirán las lecciones aprendidas, los retos superados y las recomendaciones de cara al futuro. Este debate profundizará en el legado perdurable de estos actores clave y ofrecerá valiosas reflexiones sobre los retos pasados y los principales hitos alcanzados.



**Del pacto a la acción: Ampliar el diálogo mediante los ejercicios de visión de futuro**

09:20 - 09:50

Durante este segmento, se invita a los gobiernos locales y regionales y a los socios de la sociedad civil, así como a otras partes interesadas, a presentar sus ideas y perspectivas sobre las prioridades que dirigirán nuestro nuevo proceso. Este formato de debate abierto, que se basa en el mandato del Consejo Político renovado de ampliar y estructurar el diálogo con los Town Halls mediante ejercicios de visión de futuro, fomenta el diálogo colaborativo, permitiendo delimitar e identificar temas clave que se ajustan a nuestros objetivos generales. Se trata de un intercambio dinámico basado sobre el conocimiento colectivo, garantizando que nuestras prioridades estén bien informadas y reflejen nuestros valores compartidos.

APERTURA	PRIORIDADES	DEBATE ABIERTO
Moderador(a) de la sesión	Aspectos a destacar para el nuevo Consejo Político	Consejeros políticos y miembros del Consejo Mundial

**Observaciones finales**

09:50 - 10:00

La recapitulación final será un testimonio del compromiso cultivado durante la sesión de debate político, estableciendo el compromiso colectivo de avanzar en las tareas clave de los nuevos Consejeros Políticos, así como sus espacios de convergencia con los Ayuntamientos bajo el paraguas de los Ejercicios de Visión de Futuro.

Observaciones Finales por parte del(la) moderador(a) de la sesión